Urgen a que se castigue a vinculados con desvío de 9,500 mdp

Van 53 expedientes por caso Segalmex

Critican en Senado anomalías halladas en la administración de Ignacio Ovalle

MAYOLO LÓPEZ

En su comparecencia en el Senado, el Secretario de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, Victor Villalobos, reveló que la dependencia ha presentado 53 expedientes de ex servidores públicos que laboraban en el Sistema de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) por un presumible desvió de recursos.

Detalló que los expedientes abarcan a un titular de la Unidad de Administración y Finanzas, a tres directores, a 10 gerentes, tres subdirectores y 12 elementos de personal operativo, mientras que 24 son proveedores.

"Con la participación de un grupo de trabajo, después de seguir los procesos internos, donde se analizó la situación especifica de Segalmex, Liconsa y Diconsa, podemos compartirles que hemos llevado expedientes de 53 ex servidores públicos presuntamente involucrados con denuncias ante este ilícito", dijo.

En los últimos meses, Grupo REFORMA ha dado cuenta de un "desastre financiero" en Segalmex, dependencia que tuvo en 2021 una operación plagada de irregularidades por al menos 9 mil 500 millones de pesos que provocaron que el despacho contable contratado para revisar sus estados financieros se negara a validarlos.

El 19 de abril, el Presidente Andrés Manuel López Obrador removió de la dirección de Segalmex a Ignacio Ovalle, veterano político priista y ex director de la Conasupo con el priista Carlos Salinas de Gortari.

Ayer, en la comparecencia, la senadora panista Xóchitl Gálvez exigió castigo para todos los involucrados.

"Los que han tratado muy mal al campo son ustedes", acusó la legisladora. "Dijeron: 'primero los pobres', pero no dijeron que serían las primeras víctimas de la corrupción de la 4T. (...) ¿Y qué cree, Secretario? Hoy Segalmex es la 'Estafa Maestra' de la 4T", sentenció.

"Ignacio Ovalle", abundó Gálvez, "resultó todo un bandido como primer director de Segalmex. Todo empezó con las anomalías en el padrón de productores de Liconsa, que se conoció como el huachicoleo de la leche. En 2019, según la Auditoría Superior de la Federación, causó un posible quebranto por 3 mil 396 millones de pesos, con pagos sin comprobar a funcionarios por casi 30 millones de pesos y sin que fuesen justificados 94 millones de pesos por entradas de productos a Diconsa".

La senadora detalló que no se comprobaron mil 500 millones de pesos por la existencia de inventarios de maíz y frijol, y otra bolsa por 500 millones de pesos en la compra de trigo.

"Robarle a los pobres es no tener madre. Basta de tanta corrupción. Usted es el presidente de la Junta de Gobierno de Segalmex. Investiguen, castiguen, metan a la cárcel a los corruptos. Ustedes lo prometieron", dijo.



Malos manejos

La Secretaría de la Función Pública admitió en agosto irregularidades en Segalmex.

618

expedientes por faltas administrativas.

\$950 millones

en instrumentos de alto riesgo fueron recuperados. \$9,500 millones en observaciones.

84

actos de fiscalización realizados entre 2019 y 2021.